



EXTRAIT DU REGISTRE des Délibérations du Conseil Municipal

Séance du 20 septembre 2018

Le Conseil Municipal, convoqué le 13 septembre 2018, s'est réuni dans le lieu habituel de ses séances.

Conseillers Municipaux en exercice : 55

Présidence de M. Jean-Louis FOUSSERET, Maire.

Étaient présents :

M. Jean-Louis FOUSSERET, M. Eric ALAUZET (à compter de la question n° 16), M. Frédéric ALLEMANN, Mme Anne-Sophie ANDRIANTAVY, Mme Sorour BARATI-AYMONIER, M. Thibaut BIZE, M. Nicolas BODIN, M. Patrick BONTEMPS, Mme Claudine CAULET, M. Pascal CURIE (à compter de la question n° 5), M. Yves-Michel DAHOUI, Mme Danielle DARD, M. Clément DELBENDE, M. Cyril DEVESA (à compter de la question n° 5), M. Emmanuel DUMONT, Mme Myriam EL-YASSA (à compter et jusqu'à la question n° 38), Mme Béatrice FALCINELLA, M. Abdel GHEZALI, Mme Myriam LEMERCIER, M. Jean-Sébastien LEUBA, M. Christophe LIME, M. Michel LOYAT, Mme Elsa MAILLOT, Mme Carine MICHEL, M. Thierry MORTON, Mme Danielle POISSENOT, M. Yannick POUJET, M. Anthony POULIN, Mme Françoise PRESSE, Mme Rosa REBRAB (à compter de la question n° 3), Mme Karima ROCHDI (à compter de la question n° 5), M. Dominique SCHAUSS, M. Rémi STHAL, Mme Ilva SUGNY (jusqu'à la question n° 38 incluse), Mme Catherine THIEBAUT, M. Gérard VAN HELLE, Mme Anne VIGNOT, Mme Sylvie WANLIN, Mme Marie ZEHAF, M. Pascal BONNET, Mme Catherine COMTE-DELEUZE, M. Laurent CROIZIER, Mme Marie-Laure DALPHIN (à compter de la question n° 16), M. Ludovic FAGAUT (à compter de la question n° 16), Mme Odile FAIVRE-PETITJEAN (à compter de la question n° 16), M. Philippe GONON (à compter de la question n° 15), M. Jacques GROSPERRIN, M. Michel OMOURI, Mme Sophie PESEUX, Mme Mina SEBBAH, Mme Christine WERTHE, M. Julien ACARD, M. Philippe MOUGIN.

Secrétaire :

Mme Sylvie WANLIN.

Absents :

M. Eric ALAUZET (jusqu'à la question n° 15 incluse), M. Emile BRIOT, M. Gueric CHALNOT, M. Pascal CURIE (jusqu'à la question n° 4 incluse), M. Cyril DEVESA (jusqu'à la question n° 4 incluse), Mme Myriam EL-YASSA (jusqu'à et à compter de la question n° 38), Mme Rosa REBRAB (jusqu'à la question n° 2 incluse), Mme Karima ROCHDI (jusqu'à la question n° 4 incluse), Mme Ilva SUGNY (à compter de la question n° 39), Mme Marie-Laure DALPHIN (jusqu'à la question n° 15 incluse), M. Ludovic FAGAUT (jusqu'à la question n° 15 incluse), Mme Odile FAIVRE-PETITJEAN (jusqu'à la question n° 15 incluse), M. Philippe GONON (jusqu'à la question n° 14 incluse).

Procurations de vote :

M. Gueric CHALNOT à Mme Catherine THIEBAUT, Mme Myriam EL-YASSA à M. Abdel GHEZALI, Mme Ilva SUGNY à Mme Marie ZEHAF (à compter de la question n° 39), M. Ludovic FAGAUT à M. Jacques GROSPERRIN (jusqu'à la question n° 15 incluse), Mme Odile FAIVRE-PETITJEAN à M. Laurent CROIZIER (jusqu'à la question n° 15 incluse).

OBJET : 77 - Vie étudiante - Subventions Rentrée étudiante

Vie Etudiante Subventions Rentrée Etudiante

Rapporteur : M. l'Adjoint DAHOU

	Date	Avis
Commission n° 4	6/09/2018	Favorable unanime

I - Rentrée étudiante 2018/2019 «Bienvenue aux étudiants» / Jeudi 20 septembre

La rentrée universitaire représente un temps important pour la Ville de Besançon dont plus d'un habitant sur cinq est étudiant. Pour la prochaine rentrée, en vue de mieux accueillir et accompagner les 24 000 étudiants (dont 5 000 nouveaux arrivants) qui ont choisi Besançon pour poursuivre leurs études, la Ville propose de soutenir deux des initiatives qui apportent un dynamisme réel sur les campus et au centre-ville.

Aussi pour leur souhaiter la bienvenue, organise-t-elle, depuis 4 ans, en étroite relation avec ses partenaires associatifs et institutionnels, dont le BVE (bureau de la vie étudiante de l'Université de Franche-Comté), le CRSU (Comité Régional du Sport Universitaire), le CROUS (Centre Régional des Œuvres Universitaires) et la BAF (fédération d'associations étudiantes bisontines), un programme d'événements de rentrée.

Fort du succès des précédentes éditions (participation de plus de 3 000 étudiants), les acteurs de la vie étudiante ont souhaité renouveler leur partenariat et pérenniser ce temps incontournable de rentrée.

Le calendrier de la prochaine rentrée proposera aux étudiants diverses animations, rencontres, expositions, visites, avec une journée phare le **jeudi 20 septembre 2018**. Ainsi, des animations débiteront sur le campus de la Bouloie (dès le matin) et se poursuivront en soirée par des concerts au centre-ville.

o **Bienvenue au campus / Sur le campus de la Bouloie :**

- A partir de 10 h 30

. **Points «infos»** répartis sur le campus pour communiquer sur l'événement et aider les étudiants à découvrir et appréhender toutes les facettes de ce campus.

. **Troc Party**

Action solidaire dédiée au don et à l'échange.

Devant la Bibliothèque Universitaire Proudhon : possibilité de troquer, donner des objets ou de déposer une annonce de service à offrir ou à demander.

- A partir de 14 h

. Village étudiant et animations

En plein air sur le terrain de stabilisé face à la Grande Halle sportive, des jeux et animations faciliteront les échanges et rencontres avec les structures et associations qui participent toute l'année universitaire au dynamisme de la vie étudiante.

. Pot partenaires et Discours (15 h 30)

. Performance chorégraphique modulable (spectacle de la compagnie Viadanse)

. Crazy Run Campus Besançon (parcours d'obstacles)

14 h : Enregistrement, distribution de T-shirts

15 h 30 : Organisation de l'échauffement collectif et du départ

18 h : Arrivée et final

. 17 h 30 - 19 h : Goûter Radio animé par Radio-Campus

. 18 h - 19 h : Déambulations à vélo (par Vélocampus, départ MDE pour rejoindre le concert à la Gare d'Eau).

Ces animations sont coordonnées par le BVE de l'UFC.

Plus de 2 500 étudiants sont attendus pour le parcours Crazy Run. De nombreuses associations étudiantes participeront, notamment en tant que bénévoles, aux côtés des services de l'Université et du CROUS.

o **Bienvenue aux étudiants (BAE) / Au centre-ville sur le site de la Gare d'Eau** :

- A partir de 19 h jusqu'à 1 h : Concerts et animations

Ce temps fort, à la Gare d'Eau, organisé par la BAF (Besançon et ses Associations Fédérées), proposera un grand concert gratuit, ouvert à tous. Cette troisième édition se déroulera (comme en 2016 et 2017) au cœur du Parc de la Gare d'Eau, mis à disposition par le Département du Doubs. Ce temps fort intitulé BAE «Bienvenue Aux Etudiants» proposera une soirée de concerts gratuits, ouverts à tous (plusieurs groupes se succéderont sur la grande scène).

Les objectifs de la BAF sont multiples : accueillir les étudiants sur le territoire du Grand Besançon ; représenter les étudiants de Besançon au sein des différents conseils (UFC, CROUS...) ; établir des liens de bonne entente avec les associations étudiantes ; favoriser les échanges entre les étudiants et les habitants ; développer l'engagement des étudiants ; rassembler le plus grand nombre d'étudiants autour d'une journée phare culturelle, internationale et solidaire ; promouvoir le bien-être étudiant ; communiquer sur les associations étudiantes et les services aux étudiants...

La BAF qui vise à fédérer les associations étudiantes franc-comtoises apporte un réel dynamisme sur les campus bisontins.

Ce concert s'inscrit dans le paysage local en partenariat notamment, avec Le Bruit Qui Pense (agence événementielle bisontine). La jauge s'étend à 3 500 participants.

En parallèle, la BAF et ses partenaires proposeront des stands afin de promouvoir leurs actions. Les associations étudiantes engagées dans la solidarité internationale proposeront des stands afin de promouvoir leurs actions : solidarité, développement durable et développement local. Ces manifestations sont placées sous les signes de la convivialité, de la rencontre, de l'amusement, de l'égalité et de la fête sans alcool. Ce temps fédérateur et visible, permet d'intégrer les étudiants-habitants bisontins, d'y favoriser leurs rencontres et positiver leur présence.

Le budget prévisionnel s'élève à 84 469 € (dont 40 299 € pour les animations en journée et 44 350 € pour les animations en soirée).

La Ville est sollicitée pour un appui financier et logistique pour une demande de subvention à hauteur de 8 400 € (dont 3 200 € au BVE de l'Université et 5 200 € à l'association étudiante BAF).

II - Rentrée étudiante 2018/2019 «La Nuit des étudiants du Monde» (NEM) / Jeudi 11 octobre

Avec plus de 22 % d'apprenants internationaux de 128 nationalités différentes à l'UFC, Besançon est une ville étudiante internationale. La présence de ces étudiants permet à notre ville de s'enrichir de multiples cultures et de rayonner à travers le monde.

L'association **ESN Besançon** (Erasmus Student Network) œuvre pour l'accueil et l'intégration des étudiants internationaux à Besançon ainsi qu'à la promotion de la mobilité internationale des jeunes. Depuis sa création en 2004, ESN Besançon attire chaque année une trentaine de bénévoles réunis autour de valeurs communes de partage, de solidarité, de diversité et d'empathie pour l'autre. Cette association qui vise à accueillir l'ensemble des étudiants internationaux, tend à favoriser leur inclusion sociale au travers de diverses activités et événements interculturels et solidaires. La notion d'engagement est ainsi très présente et s'exprime, par exemple, dans la mise en place d'une Unité d'Enseignement Libre, reconnue à l'UFC, qui permet à des étudiants internationaux souhaitant s'investir de participer à des activités d'engagement avec différents publics bisontins (personnes âgées, personnes en situation d'isolement ou ayant un certain handicap). Les actions de promotion de la mobilité se traduisent notamment par des interventions auprès de jeunes lycéens et collégiens pour les ouvrir à l'international et leur apporter toute la connaissance nécessaire pour penser à un projet de mobilité (témoignages, programmes d'échange, etc.). ESN fait partie du réseau international d'Erasmus Student Network, présent dans 40 pays, qui fédère les membres actifs des associations locales représentées dans plus d'une trentaine de villes universitaires françaises.

Initiées par la Ville de Lyon en 2002, développées par l'Association des Villes Universitaires de France (AVUF) et l'Erasmus Student Network (ESN), «les Nuits des Etudiants du Monde» désignent de grandes soirées d'accueil, pour souhaiter la bienvenue aux étudiants en mobilité entrante qui viennent y séjourner pour poursuivre leurs études supérieures ou y mener des travaux de recherche. Elles sont organisées par les villes en collaboration avec les CROUS et services des relations internationales des établissements d'enseignements supérieurs et se déroulent simultanément dans une vingtaine de villes étudiantes (Lyon, Paris, Strasbourg, Nantes, Poitiers, Clermont-Ferrand...).

Depuis 2013, en partenariat avec la Ville de Besançon, ESN Besançon porte cet événement. Ce projet labellisé par l'AVUF a pour objectif d'organiser un temps d'accueil convivial pour les étudiants internationaux qui se sont inscrits dans un des établissements d'enseignement supérieur bisontin mais aussi de leur permettre de découvrir la richesse historique, culturelle et associative de notre territoire.

La sixième édition de **la Nuit des Etudiants du Monde** se déroulera le jeudi 11 octobre 2018, au Grand Kursaal. L'événement aura deux objectifs : accueillir officiellement les étudiants internationaux à Besançon et faire découvrir l'international aux Bisontins. Cette manifestation s'ouvrira par un forum associatif (en fin d'après-midi) pendant lequel les associations locales et les partenaires institutionnels proposeront des activités interactives afin d'intégrer les étudiants internationaux à la population locale. Ce temps d'échange sera suivi d'une soirée festive avec micro-concert et DJ pour la fin de soirée.

Ces rencontres culturelles et conviviales permettront de célébrer l'arrivée des étudiants internationaux dans la Ville de Besançon, de marquer l'esprit des étudiants en début d'année universitaire, de démontrer l'attachement de la Ville à ses étudiants (futurs ambassadeurs), de favoriser leur intégration et de les amener à tisser des liens au-delà de leur communauté.

La Ville est sollicitée pour un appui logistique et financier à hauteur de 1 000 € sur un budget prévisionnel de 4 000 €.

A l'unanimité des suffrages exprimés, le Conseil Municipal décide de verser, pour ces animations de Rentrée étudiante :

- une subvention de 3 200 € à l'Université de Franche-Comté (Bureau de la Vie Etudiante) pour l'organisation sur le campus de la Bouloie, de «Bienvenue au Campus». Cette somme sera prélevée sur la ligne 65.23/65731 CS 10004 (Vie étudiante),

- une subvention de 5 200 € à la BAF (Besançon et ses Associations Fédérées) au titre de l'organisation au centre-ville de «Bienvenue aux étudiants». Cette somme sera prélevée sur la ligne 65.23/6574 CS 10004 (Vie étudiante) préalablement abondée par un déplacement de crédits de 1 500 € de la ligne 65.522/6574 CS 10500 Tranquillité Publique,

- une subvention de 1 000 € à ESN Besançon au titre de l'organisation de la Nuit des Etudiants du Monde (La NEM) 2018. Cette somme sera prélevée sur la ligne 65.23/6574 CS 10004 (Vie étudiante).

En cas d'accord sur ces propositions, la dépense totale s'élèvera à 9 400 €.

M. FOUSSERET, M. SCHAUSS, Mme COMTE-DELEUZE, Mme PESEUX, M. POULIN et M. POUJET, élus intéressés, n'ont pris part ni au vote, ni au débat.

Préfecture du Doubs

Reçu le 04 OCT. 2018



Contrôle de légalité

Pour extrait conforme,
Pour le Maire,
La Première Adjointe,



Danielle DARD.

Rapport adopté à l'unanimité

Pour : 48

Contre : 0

Abstention : 0

Ne prennent pas part au vote : 6